

02/02/2008 – **Un gueux à Pihem ?**

Cette semaine, je me suis rendu pour tenter de trouver le terrier d'Haverskerque de la fin du 16^{ème} siècle dont il était fait mention sur un site internet, pour voir s'il y avait des informations sur le couple REANT x CLAUDORE. J'en ai trouvé un ; mais ce recueil ne comportait que très peu d'informations filiales. Il y avait évidemment beaucoup de CLAUDORE. Les REANT qui apparaissaient étaient sur Busnes. J'y ai retrouvé quelques patronymes de ma généalogie.

J'ai profité de ce déplacement pour regarder un document apparaissant dans un ouvrage d'Alain LOTTIN, « la révolte des Gueux en Flandre, Artois et Hainaut ». Ce livre mentionnait la participation d'artésiens de la petite noblesse à ce mouvement dont les de HOUCHIN et les de BERGHES et, dans les sources, il était fait référence aux comptes des biens confisqués du bailliage de Saint-Omer (1569-1572). Et, à ma grande surprise, j'ai découvert un nouveau cueilloir de Bientques et Pihem. Le seigneur de Bientques et Pihem, un de FIENNES, avait fait l'objet des mesures de confiscations. J'ai, par conséquent photographié le registre où apparaissent les tenanciers du terrier 1560-1580 que j'avais déjà étudié : les VASSEUR, BAUCHAN, MAMETZ, CADART, CARON, DU PLOUICH, TAILLEUR... Il me reste à le comparer à ce terrier.

En regardant les inventaires de la série, j'ai constaté qu'il y avait un grand nombre de documents se rapportant au x bailliages de Saint-Omer et de Cassel. Beaucoup de recherches encore en perspectives.

(Sur GenNPDC, l'auteur de la question sur le terme « modo » en pose d'autres sur les familles de Pihem, sans indiquer exactement ce qu'il recherche ...)

Bernard CHOVAUX

<http://bchovaux.fr/>